

防犯・交通安全・環境美化活動

※世帯数及び人口は令和4年4月1日現在

北区	小学校区・地区名	竹枝学区	世帯数	296 世帯	人口	624 人
----	----------	------	-----	--------	----	-------

■組織の概要

竹枝小学校区は岡山市建部町の南端を占め、自然環境に恵まれた沖積低地の水田耕作を主産業とする純農山村でしたが、近年は県外からの移住者も多く、建部3学区の中では高齢化率の一番低い学区です。地域の人々は勤勉であり、学校教育に対しても積極的に協力をしています。

■活動の取組内容

かいぼり調査

「旭川かいぼり調査」は、竹枝小学校の子供たちの「ダムができると川底が変わって魚がいなくなつた」というけど本当?今、目の前の旭川はどうなっているのか知りたい」という思いから



<かいぼり調査の様子>

ら、連合町内会、竹枝小学校などからなる“かいぼり調査実行委員会”を中心に、地域にある施設や多くの企業、研究員として大学の教員及び学生等多くの方々の協力を得て開催され、環境問題についての大切な調査が毎年行われています。

この調査は、環境問題について地域全体で考える機会であり、行事に合わせて毎年、地域の方が一斉に広範囲にわたり、旭川の草刈りやゴミ拾いなどの環境美化活動も合わせて行っています。

青パト活動

建部安全パトロール隊（青パト）は、子どもたちの登下校時を見守る活動をしており、建部町内には19台の青パトが存在します。

竹枝地区の旭川沿いの通学路は、道幅が狭く歩道もなく、土砂崩れの恐れもあるため、青パトは、

毎日、児童が危険個所を回避し安全に登下校できるよう、歩く速さに合わせて児童の後ろをゆっくり走行しています。



横断歩道では、停まってくれた車の運転手

さんに向かって、「ありがとうございました。」と大きな声でお礼を言っていました。



<児童が横断歩道を渡っている様子>

■活動の効果

毎年「かいぼり調査」を行うことにより、環境や生態系の変化を知ることができます。また、調査活動によって、地域が一丸となり団結する力が養われ、清掃活動によって、河川や道路の環境美化にもつながっています。

また、見守り活動により、事故もなく、安全で安心な登下校ができるようになったため、児童は青パトに感謝すると共に、地域の方とのつながりを実感しています。

■工夫していること

「かいぼり調査」については、コロナ禍の影響もあり、感染予防対策を十分行ったうえで、調査の規模を縮小し計画を立てています。

見守り活動については地域全体で、できる人が無理なく行えるよう協力し合っています。